SAMSTAG, 17. JUNI 2000

Die feine «Delikatesse im Sandwich»

Dottikon Angelo Geissmann baut hochwertige Schalt- und Steueranlagen

Mit einem kleinen Mitarbeiterteam ist Angelo Geissmann in einer hochspezialisierten Branche erfolgreich. Das Porträt einer kleinen, feinen «Delikatesse» im Industrie-Segment.

ie ABB Industrie AG mit Sitz in Dättwil nimmt jedes Jahr eine Lieferantenbewertung vor. Sie zeichnet jene Lieferanten aus, die am schnellsten, am besten, am zuverlässigsten arbeiten. Gemessen wird sowohl am Produkt wie auch am Arbeitsablauf, wie präzise die Erwartungen erfüllt werden. Angelo Geissmann, der sich 1991 mit seiner

«Beratungs- und Dienstleistungsfirma für Schaltanlagenbau» selbständig gemacht hat, erwähnt nur beiläufig, dass sein kleines Unternehmen diese Auszeichnung innehat.

Gut zu sein, ist für ihn selbstverständlich. Geissmann kennt nichts anderes als, Zitat: «Mit einem extremen Einsatz für den Kunden da zu sein. Seine Anforderungen sind unsere Herausforderungen.» Pünktlichkeit, Flexibilität und eine klare Preispolitik gehören dazu und auch die ISO-9003-Zertifizierung mit den Umweltschutzmodulen nach ISO 14001.

Mitdenken, mitplanen

Wo automatische Prozesse ablaufen, werden diese von einem Programm gesteuert. Die

Rationell *Produktive Arbeitsweise in der Werkstatt*



Im Grünen Kein «industrielles Äusseres»: Geissmann-Haus

Umsetzung von elektronischen Daten in mechanische Arbeitsschritte geschieht über Schaltund Steueranlagen, die von der A.&E. Geissmann gebaut werden. Unzähligen Schaltkreisen, Sicherungsboxen, Chips und Modulen, Kabeln und Kontakten geben die Mitarbeiter eine übersichtliche und funktionierende Ordnung und schliessen sie so an, dass sie den Anforderungen der Endverbraucher entsprechen. Die sind gross und unterschiedlich, was die Aufgabe von Geissmanns topausgebildetem Fachpersonal sehr anspruchsvoll macht.

Sie denken und planen mit: Ein selbst auferlegtes Kriterium ist die Kompatibilität für mögliche andere Zwecke der Geräte. «Wir planen die Steuerungen so, dass sie jederzeit rasch umgebaut, erneuert oder erweitert werden können», sagt Angelo Geissmann. Was die Firma verlässt, ist vorher eingehend und zweckentsprechend getestet worden.

Die Schaltschränke aus dem unteren Freiamt stehen in den automatisierten Betrieben der Schweiz und auf der ganzen Welt. Sie steuern Arbeitsprozesse in der Zementindustrie, der Aluminium- und Druckindustrie, helfen beim Tunnelbau, bei diversen Antriebssystemen, Roboter- und Generatorsteuerungen. Auch das elektronische Rüstzeug für Krematorien hat man bereits geliefert und «was Sie hier sehen», erklärt Angelo Geissmann in der Werkstatt, «sind Steuerungen für Flugzeugbetankungsanlagen in den Arabischen Emiraten».

Klein, aber fein

Zwar bekommen die meisten Grossaufträge im Zusammenhang mit Referenzkunden wie ABB, Sika, Alusuisse oder Thomcast ihr internationales Renommee, doch Geissmann trägt ganz entscheidend dazu bei – als erstklassiger und höchst zuverlässiger Outsourcing-Partner - und da dürfen sich zwei Elektromonteure, ein Schaltanlagenmonteur, zwei Lehrlinge und die Administration nebst dem Chef ein «Stück vom Kuchen» abschneiden. Geissmann selbst hat viele Zulieferer. Der Stellenwert des Unternehmens im Streben zu einem guten Endprodukt ist deshalb durchaus vergleichbar mit einer Delika-



und weiter.» Angelo Geissmann hat sein Unternehmen von Beginn weg im eigenen Wohnhaus aufgebaut. Anfangs beschränkte er sich auf koordinative Vermittlungsarbeit; das erforderte zunächst nur Büroraum. Bald hat er dann – vom Geschäftserfolg teilweise selbst überrascht und beflügelt – eine Werkstatt sowie ein grosses Einstelllager anbauen lassen.

Was am Rand, aber positiv fasziniert: Der ganze High-Tech-Industriebetrieb ist umgeben von Waldrand, Kuhweiden, Einfamilienhäusern und Bauernhöfen: Sie entspannen des

Gemüt sogar beim Arbeiten in einer hektischen Branche. (by)

A.&.E Geissmann AG

Beratung und Dienstleistung im Schaltanlagenbau Alte Hägglingerstrasse 45 5605 Dottikon Tel. 056/624 33 62 Fax 056/624 42 20 F.Mail:

E-Mail: geissmann_ag@pop.agri.ch Internet: http://combi.agri.ch/geissmann_ag



Versammelt Das Geissmann-Team mit Elisabeth (u. l.) und Angelo (o. l.) Geissmann.



Platzsparend Die moderne Einrichtung demonstriert Angelo Geissmann anhand eines programmierbaren «Lager-Aufzugs».



Kompetenz Steuerungen jeglicher Art erfordern Sachverständnis.